

ABSTRAK

Abdullah Mohammad Haakim bin Su'udi, NIM. 190103020469, *Eksposisi Makna Teks Al-Qur'an dalam Kitab Tafsir Al-Qur'an Nik Abdul Aziz Nik Mat*, pembimbing (1) Dr. Norhidayat, MA. dan pembimbing (2) Bashori, M.Ag, Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Makna Teks Al-Qu'ran, Eksposisi, Nik Abdul Aziz Nik Mat

Keanekaragaman cara ketika menerangkan makna teks Al-Qur'an menjadikan budaya tafsir lebih indah dan luas. Cara dalam menerangkan makna bertujuan supaya para pendengar maupun pembaca bisa memahami secara mendalam tentang apa yang terkandung di dalam Al-Qur'an. Begitu juga dengan penelitian yang dilakukan ini, yaitu bertujuan untuk menganalisis pola atau metode yang digunakan oleh Tuan Guru Nik Abdul Aziz Nik Mat dalam menguraikan ayat Al-Quran dalam kajian Tafsir Al-Qur'an beliau.

Fokus permasalahan yang diteliti penulis adalah bagaimana bentuk kiasan yang digunakan oleh Tuan Guru Nik Abdul Aziz Nik Mat dalam karyanya, Tafsir Al-Qur'an dalam menjelaskan makna ayat Al-Qur'an dan bagaimana pola eksposisi dalam menjelaskan makna ayat Al-Qur'an yang digunakan oleh Tuan Guru Nik Abdul Aziz Nik Mat dalam karyanya, Tafsir Al-Qur'an.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian pustaka (*library research*), yaitu pengumpulan data dan informasi dengan buku-buku dan materi pustaka lainnya. Metode yang digunakan adalah metode kualitatif yaitu mengumpulkan dan mengelola data-data keperpustakaan secara bertahap, penulis melakukan analisis secara deskriptif dan seterusnya penarikan kesimpulan.

Setelah melakukan penelitian tentang eksposisi makna teks Al-Qur'an dalam kitab Tafsir Al-Qur'an karya Nik Abdul Aziz Nik Mat, ditemukan bahwa pada ayat yang berbentuk kiasan terdapat beberapa pola eksposisi yang digunakan. Ada pola identifikasi, perbandingan, ilustrasi atau simplifikasi, klasifikasi, definisi dan analisa. Namun, yang kerap diaplikasikan adalah pola berbentuk ilustrasi atau simplifikasi. Hasil temuan juga menunjukkan bahwa penggunaan ayat berbentuk kiasan dengan teori eksposisi mampu memberikan pemahaman dengan ringkas namun jelas bagi audiens maupun pembaca. Oleh sebab itu, penting bagi para pendakwah untuk mempelajari cara dan teknik dalam menyampaikan atau menuliskan suatu pesan dari Al-Qur'an agar yang disampaikan itu bisa dipahami dengan jelas dan tidak berisiko mempunyai pemahaman yang salah terhadap Al-Qur'an.